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本报讯（通讯员 霍海宁 记者 刘洋怡）3月6日，区

委副书记、区长初军威带队调研检查重要会议期间空气

质量保障工作。初军威一行在北京建工二建混疑土有限

公司，现场查看生产车间暂停作业情况；在卢沟桥街道

张仪村汽修产业园，听取汽修行业落实减排措施情况；

在云岗街道张家坟村居住用地项目，检查施工工地扬尘

管控情况；在王佐镇南岗洼村拆违地块，详细了解扬尘

问题线索整改情况。

初军威强调，一是要提高政治站位。当前正值全国

“两会”期间，良好的空气质量是服务保障“两会”的

重要工作。各部门、街镇要进一步担当履责，加强工作

统筹，加大工作力度，落实行业监管责任和属地管理责

任，引导企业主动完善防控预案，确保各项减排措施执

行到位，最大程度减少空气污染影响。二是要加强科学

研判。坚持精准治污、科学治污、依法治污，紧盯重点时

段、重点区域、重点污染，充分利用大数据手段，迅速进

行预测分析，及时向相关部门和街镇推送问题线索，精

准开展执法检查，高标准做好近期污染过程应对工作。

三是要强化督导检查。结合近期生态环境部和市级部

门移交的问题线索从严从紧从快抓好整改，并确保不反

弹。要认真研究问题产生根源，查找薄弱环节和突出问

题；建立起预防、发现、解决问题的长效机制；建立问题

台账，确保每一项整改执行到底。要完善公众监督举报

和反馈机制，解决好群众反映突出的环保问题。要充分

发挥视频监控平台作用，加大联合检查力度，发现问题

第一时间组织整改，确保各项污染应对措施落实到位。

区领导孔钢城一同调研检查。

本报讯（通讯员 郑洁 记者 原梓峰）3月6日，全

区首个街道级“治理书记（专员）”已全部到岗。

东铁匠营街道推出全区首个街道级“治理书记（专

员）”工作举措，选派8名具有高学历的科级实职干

部到社区（村）担任“治理书记（专员）”，他们综合

素质好、开拓创新意识强、群众工作水平较高、沟通

协调能力较强。同时街道也注重加强非党干部的培

养和管理，选派1名党外科级干部到社区担任“治

理专员”，为其搭建平台、铺设台阶。街道选派的8名

“治理书记（专员）”，是对区级“治理书记”工作的

进一步补充和延伸，将充分发挥自身专业领域特长

解决社区发展中的老大难问题，同时将发现的问题

症结及形成的治理经验及时与街道沟通交流，在锻

炼自身的同时为社区治理与街道发展添助力，实现

“双向反哺”。

8名“治理书记（专员）”将结合街道2023年十

项攻坚任务与27项行动清单，以便民、利民、安民、

乐民为主线，就推动“街区会客厅”建设、加强“文

化润街”建设、适老化改造助力老龄事业、“15分

钟中医药康养服务圈”等抓好基层社区治理，全方

位推动社区建设，助力街道“打造一带五桥街区更

新生态系统”、“创新服务方式推动高质量发展”等

重点任务的完成。将协助社区（村）党组织书记聚焦

“接诉即办”，推动“未诉先办”，深化主动治理，

立足“小切口”、做足“小快灵”，强化“接件-响应-

办理-回复”全过程管理；聚焦合作发展，当好“代

言人”、架起“连心桥”，落实“伙伴计划”，为辖区

企业发展护航；聚焦公共服务，统筹推进“七创联

动”，重点破解“隔热层”“藩篱墙”，去除“肠梗

阻”，着力办好社区民生实事。

街道将做好两级“治理书记（专员）”工作保

障，在政策、项目、资金等方面为区级“治理书记”

开展工作提供支持，加强对下派干部的走访调研，

加强两级“治理书记（专员）”的双向沟通交流，做

好意见建议收集反馈工作，为其搭建好成长台阶，共

同助推丰台“倍增追赶、合作发展”落地生花。
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本报讯（特 约记 者 王 广 燕）“商务经济涉及

商业消费、外资外贸、总部经济等多个领域，丰台

区作为商务大区，在全市的商务服务和城市消费中

发挥了重要的作用。”全国人大代表、丰台区委书记

王少峰日前表示，为进一步推动商务经济高质量

发展，丰台区已于2月15日正式发布《丰台区推动商

务经济高质量发展的若干措施》，以“真金白银”的

“硬核”政策推动商务经济高质量发展，为实体经

济的发展创造良好的环境。

王少峰表示，丰台区将立足实际，从三个维

度发力，推动商务经济高质量发展。一是增强高

端商务聚集度，瞄准高精尖产业发展需求，构建

商务发展“朋友圈”。强化政策引导，培育一批具

有品牌影响力的平台型、研发型、功能型总部，打

造总部企业服务平台，提升新型特色总部经济影

响力。

二是激发区域消费活跃度。丰台区将以国际化、

品质化、多元化为导向，聚力打造丽泽×首都商务新

区国际消费体验区。同时通过不同层级、不同区域、

不同产业特色的活力消费街区的打造，为市民的生活

和城市的发展提供强有力的支撑。

三是提升外资利用开放度。丰台区将放大政策

引导效应，加快引进跨国公司、研发总部等外资企

业，提升外资利用能级，构建高水平外向型发展格

局。突出“功能区+项目”，吸引国外优质产业项目、

国际创新平台等项目在丽泽金融商务区、丰台科技

园区等产业园区落地，推动外贸外资再创新高。

近年来，丽泽金融商务区、中关村丰台园规划

建设步伐加快，品质化国际化水平显著提升，高质

量发展取得了显著成效。“现在丽泽金融商务区

南区已经建成了190多万平方米，企业入驻率超过

80%，北区也已经开工建设。”王少峰表示，丰台区

下一步将加快丽泽城市航站楼、数字金融科技示范

园等项目建设，推动国际金融城项目落地。发展以

数字金融为支撑的产业金融、绿色金融、普惠金融

等新兴金融业，继续高水平办好数字金融论坛。

此外，丰台区还将深入推进中关村丰台园管理体

制改革，培育壮大特色产业，加快看丹独角兽创新基

地、园博数字经济产业园建设发展，通过数字赋能带

动先进制造业的发展，推动丰台经济实力全面跃升。

本报讯（特约记者  高枝）“接诉即办是‘连心

桥’，一头连着市民群众的美好生活需要，一头连

着各级干部的为民情怀和责任担当。”被问及如

何形容自己眼中的接诉即办，全国人大代表、丰台

区委书记王少峰说。

王少峰代表介绍，“接诉即办以一条热线撬

动基层治理，打通了人民群众表达民意和诉求的

便捷通道，实现了干群之间的良性互动，是推动

治理机制现代化、治理手段智慧化、治理方式法

治化的重要实践。”

接诉后一晚上就换好的全新井盖、雨季来临

前就铺设好的老旧小区防漏工程、因一位市民诉

求推动全区7184条道路进行权属确认……说起这

些年区里通过接诉即办为老百姓办的事，王少峰

如数家珍。

“接诉即办为北京、为丰台的基层治理面貌

带来了很大的改变，对老百姓来说，家门口的事解

决了，才最有获得感。”王少峰以丰台区为例，四

年多来区里共受理群众诉求180余万件，房产证办

理难、电动车充电难、预付费退费难、幼儿园入园

难、老旧小区改造难等都有了突破性进展。

“接诉即办在北京为什么行得通，是因为有

广大市民群众的理解认可和支持配合。”王少峰

说，总结这些年的工作，最大的经验就是要站稳

人民立场，对大家的诉求高度重视，让热线电话

“打得进去”“打了管用”。“政务服务热线管用

了，老百姓自然会愿意打，在诉求办理中政府工作

得到了改进和提升，如此形成良性循环，推动政

府和群众之间的双向互动。”

改革只有进行时，没有完成时。王少峰认为，及时

总结经验并向全国推广，是继续深化接诉即办改革的

应有之义。

“接诉即办，关键是发挥党建引领作用。”王少峰

说，在北京，各级党员干部都以能为市民群众解难题

为荣，不遗余力加大诉求办理力度，形成了良性竞争

氛围。各地在实践并深化接诉即办改革的过程中，首

先要明确党建引领的核心地位，同时打破各部门和属

地之间的壁垒，加快建章立制。

“接诉即办涉及政府部门之间、政府与社会之

间的配合衔接，是一项复杂的社会系统工程。”他进

一步解释说，一项改革往往牵一发而动全身，因此

要不断完善政府部门各司其职、政府和社会高效联

动的全流程工作机制，使接诉、处置、派单、办理、

考评、监督等各个环节无缝衔接。
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丽泽发布高质量发展建设三年行动方案

据统计，今年2月，随着全球跨境支付企业、新加

坡易付达公司的入驻，丽泽金融商务区的优质企业

已经突破1000家，涵盖央行数字货币研究所、银河

证券、长城资产、伦敦证券交易所路孚特等一大批优

秀的金融、科技、专业服务领域头部企业，初步形成

了金融、科技为主导的产业聚集区。目前，丽泽金融

商务区南区已经有190万平方米的产业空间投入使

用，楼宇整体入驻率达到81%，今年还将新增释放17

万平方米的优质产业空间。

伴随着丽泽金融商务区的高速发展和金融产业

聚集效应，特别是今年丰台“倍增计划追赶行动”和

“发展伙伴计划”的提出，给企业在丰台发展带来了

更大信心。发布会上，参与发布的中国通用技术集团

公司、金融界、建信金科等企业纷纷表示，看到了丰

台和丽泽的发展前景，愿意成为丰台倍增发展的合

作伙伴，共同推动丽泽高质量发展。

目前，丽泽金融商务区的发展，正如丰台区委

区政府相关负责人在发言中指出的“全面提速，已

经进入高质量发展的快车道”，更需要紧抓“两区”

建设机遇，力争用3年时间将丽泽金融商务区打造

成首都高质量发展的新地标、首都金融产业的新名

片，成为具有行业带动力、国际影响力的全球新兴

金融高地。

“两区”建设成绩亮眼 每年培育引进外企50家以上

丽泽金融商务区的快速发展是丰台“两区”建

设开放成果的缩影之一。

近年来，“丰九条”“独角兽八条”“高新八

条”“新开放五条”……聚焦重点发展方向，丰台形

成了高含金量的创新政策体系，不仅为区域高精尖

产业发展提供了新引擎，还让丰台科技创新和经济

高质量发展提速增质。

截至今年2月，丰台“两区”建设招商引资项目

611个。其中，2022年新增入库项目379个；2022年

完成实际利用外资1.8亿美元，同比增长34%，增速

居城六区第二；完成出口额371亿元，同比增长8%，

出口额居全市第五；连续两年每年培育引进外资企

业50家以上。同时，还形成了一批开放发展成果，

凸显“两区”建设“创新度”。形成了20个创新性

强、集成度高的制度创新实践案例。“多中心”“全

聚合”政务服务新平台、丽泽城市航站楼展示厅等

10余项内容纳入市“两区”建设“五个一批”成果。

丰台区商务局相关负责人告诉记者，下一步，丰

台区将持续深化“全产业链开放、全环节改革”，不

断提升新兴金融、科技服务等重点领域开放能力，

进一步激发丽泽金融商务区等重点园区发展活力，

建立健全政策创新、招商引资、服务管家等工作机

制，在新时代首都发展的赛道上跑出“丰台速度、丰

台效率、丰台质量”。

（上接01版）
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